

choisir pour donner le jour au Verbe fait chair, Marie dit simplement : "*Ecce ancilla Domini*. Je suis l'ancelle du Seigneur. Qu'il me soit fait selon sa parole". — Quand, aux lys de sa candeur, l'Éternel voulut joindre les roses pourpres du martyre, faire d'elle une victime sans tache, à l'exemple de son divin Fils, la faire participer au sacrifice du calvaire, Marie accepta encore, elle se résigna, elle accompagna son Jésus tout le long de son sanglant pèlerinage, et s'immola avec Lui.

Vierge, Mère, Martyre, — cette triple condition de son existence terrestre, Marie l'a réunie en sa personne auguste, sur l'ordre de cet Esprit de Dieu, à qui elle avait laissé tout pouvoir de la modeler selon son bon plaisir, et quoi qu'il dût lui en coûter à elle-même de larmes, et même de sang !

III

Le nuage protège contre les ardeurs du soleil. Et c'est lui qui verse sur la terre la pluie féconde et rafraîchissante.

— Admirable image du rôle de la Vierge à l'égard du monde et des âmes !

Les Saints Pères et tous les auteurs mystiques comparent la tentation à une fièvre qui brûle et qui dévore. Eh ! bien, les pauvres âmes qui sont en proie à ce feu n'ont qu'à se tourner vers Marie pour qu'aussitôt elles se sentent rafraîchies. Une invocation sincère à la Vierge suffit à apaiser la morsure brûlante du désir. Combien se sont épargnés des larmes et des regrets, pour avoir, à ces moments critiques où l'illusion est si forte qu'elle fait perdre de vue la vraie notion du devoir, recouru à Marie. Son ombre salutaire, s'interposant entre eux et l'objet qui les sollicitait, leur a permis de se reprendre à temps, et de garder cet équilibre qui est essentiel dans la vie chrétienne. Quant à ceux qu'une passion malheureuse a tenus, plus ou moins longtemps, dans son étroite ardeur, s'ils ont pu se ressaisir enfin, et respirer un air plus calme et plus tempéré, n'est-ce pas grâce à la Vierge ? N'est-ce pas sa protection maternelle qui les a ramenés, peut-être de très loin, dans les frais sentiers de la vertu ?

Et aussi, la Vierge verse sur le monde la rosée et la pluie divines de la grâce. Quand le prophète s'écriait :